

## Rosaire des croyants

### Rosaire de la foi des croyants

La foi est un don de Dieu, don gratuit, gracieux, qui n'attend, de notre part, aucun effort méritoire pour en bénéficier. Nous n'obtenons pas la foi par nos propres forces. Nous sommes seulement des mendiants de foi, d'espoir, de lumière et d'amour. Comme le personnage de l'Évangile, nous demandons au Seigneur qu'il vienne en aide à notre manque de foi, qu'il la fasse grandir en nous, puisque Jésus, qui est au début de notre foi, est aussi celui qui la conduit à sa perfection (Hébreux 12,2). Celui qui demande la foi l'obtient, car le désir de la foi est déjà un acte de foi.

Seulement le christianisme est une religion d'alliance et il faut être deux pour faire alliance, entrer en relation. Donc pas de don qui ne demande un accueil, une réponse. Dieu offre son amour, la renaissance et la résurrection, il ne les impose pas.

Ce rosaire nous fera découvrir les parcours des grands croyants cités dans la Bible que saint Paul énumère dans le chapitre 11 de sa lettre aux Hébreux. Qu'ils deviennent pour nous des exemples et des intercesseurs puissants.

### Début du Rosaire

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen

Je crois en Dieu

Notre Père

Trois je vous salue Mari

Gloire au Père

### MYSTERES JOYEUX

He 11,1 : « Or la foi est une ferme assurance des choses qu'on espère, une démonstration de celles qu'on ne voit pas. »

Premier mystère joyeux :

L'ANNONCIATION

Fruit du mystère : Demandons une grande humilité

He 11,4 : « C'est par la foi qu'Abel offrit à Dieu un sacrifice plus excellent que celui de Caïn; c'est par elle qu'il fut déclaré juste, Dieu approuvant ses offrandes; et c'est par elle qu'il parle encore, quoique mort. »

Lors de la venue de l'archange, Marie se montra la plus confiante en Dieu. Voilà pourquoi grâce à son « oui » le plan de Dieu put se réaliser.

Adam et Eve eurent deux premiers fils Caïn et Abel. Caïn, l'aîné, cultive la terre et Abel garde le troupeau. Le premier offre à Dieu des fruits de la terre, le second des premiers-nés de son troupeau de moutons et leur graisse. Dieu regarde avec faveur Abel et son offrande, mais non pas celle de Caïn. Envieux, Caïn tue son frère en se jetant par terre sur lui alors qu'ils se trouvent aux champs (Genèse 4, 3-8) ; c'est le premier meurtre inscrit dans la Bible. Abel est également le premier humain à mourir.

Abel, comme Marie, a manifesté sa foi en offrant à Dieu ce qu'il avait de meilleur. Il a fait preuve d'une foi si forte que son exemple est vivant. Il constitue un modèle stimulant que nous pouvons suivre. C'est en tirant leçon de sa foi et en nous efforçant de l'imiter que nous entendons Abel nous parler.

Seigneur Jésus, donne-moi la même foi d'Abel qui a trouvé dans la création une solide raison d'avoir foi en un Créateur plein d'amour.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Hébreux 11 : « Car il faut que celui qui s'approche de Dieu croie que Dieu existe, et qu'il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent. »

Deuxième mystère joyeux :

LA VISITE DE MARIE A SA COUSINE ELIZABETH

Fruit du mystère : Demandons une grande charité

He 11,5 : « C'est par la foi qu'Hénoch fut enlevé pour qu'il ne vît point la mort, et qu'il ne parut plus parce Dieu l'avait enlevé; car, avant son enlèvement, il avait reçu le témoignage qu'il était agréable à Dieu. »

Marie, comme Hénoch, marche avec Dieu. Comme Hénoch également, elle sera enlevée au ciel par Dieu.

Hénoch « homme mortel » est un patriarche biblique. Il est l'arrière-grand-père de Noé. Selon le livre de la Genèse, Dieu le prit pour le placer au ciel : Hénoch « marchait avec Dieu » ce qui exprime une relation privilégiée avec Dieu. L'ami de Dieu put enfin jouir du rassasiement de joie de sa face. À cet humble voyageur le droit fut donné d'aller habiter la gloire, avant même que le jugement fût exécuté ici-bas. Ce fut pour Hénoch l'aboutissement d'une marche céleste continue.

Seigneur Jésus, fais-moi marcher avec toi, comme Hénoch, le premier le fit, afin que tu me prennes avec toi et qu'aucune mort ne m'atteigne plus.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Psaume 32 : « Heureux le peuple dont le Seigneur est le Dieu, ... la joie de notre cœur vient de lui. »

Troisième mystère joyeux :

LA NAISSANCE DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons l'amour des pauvres et de la pauvreté, le détachement des richesses

He 11,7 : « C'est par la foi que Noé, divinement averti des choses qu'on ne voyait pas encore, et saisi d'une crainte respectueuse, construisit une arche pour sauver sa famille; c'est par elle qu'il condamna le monde, et devint héritier de la justice qui s'obtient par la foi. »

Noé (en hébreu : consolation, repos). Noé est celui qui marche devant nous en homme parfait avec Dieu. Il est consolation pour Dieu, car, « tandis que la méchanceté de l'homme était grande sur la terre et que toutes les pensées de son cœur se portaient uniquement vers le mal à longueur de journée », voilà qu'un homme, Noé, trouve grâce aux yeux du Seigneur.

Noé est repos pour nous, car en raison de ce seul juste, la création trouve grâce aux yeux du Seigneur. Le déluge n'est plus alors l'effacement de tous, mais la révélation du seul juste qui conduit dans son arche la nouvelle création. L'histoire n'est pas finie : elle commence de nouveau.

L'histoire se concrétise avec Marie qui va donner naissance à Dieu à Bethléem.

Marie, sur l'âne, tu médites en ton cœur. Obtiens-moi la grâce de me convertir. Prépare ma crèche intérieure à recevoir Celui qui nous vient par toi.

Seigneur Jésus, donne-moi de marcher constamment avec toi comme le firent Noé et Marie, de faire tout ce que tu m'ordonneras. Afin d'entrer dans l'Arche de la Nouvelle Alliance scellée dans ton Sang.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Genèse 6,9 : « Noé était un homme juste. Contrairement à ses contemporains, il était intègre. Noé marchait avec le vrai Dieu. »

Quatrième mystère joyeux :

LA PRESENTATION DE JESUS AU TEMPLE

Fruit du mystère : Demandons une grande pureté

He 11, 8-10 : « C'est par la foi qu'Abraham, lors de sa vocation, obéit et partit pour un lieu qu'il devait recevoir en héritage, et qu'il partit sans savoir où il allait. C'est par la foi qu'il vint s'établir dans la terre promise comme dans une terre étrangère, habitant sous des tentes, ainsi qu'Isaac et Jacob, les cohéritiers de la même promesse. Car il attendait la cité qui a de solides fondements, celle dont Dieu est l'architecte et le constructeur. »

C'est par la foi que la Sainte famille se rendit au temple de Jérusalem offrir la belle, sainte offrande du Fils de Dieu à Dieu le Père. En cela, cet épisode est à rapprocher du sacrifice qu'Abraham allait faire de son fils Isaac à Dieu.

Saint Paul fait d'Abraham le « père de la foi ». Il est considéré comme un patriarche de l'Ancien Testament. Dans le livre de la Genèse, Abraham est le protecteur et le maître de son peuple entouré de païens. La promesse de Dieu, faite à Abraham de multiplier sa descendance et sa bénédiction s'étend à chaque homme sur lequel descend la bénédiction divine. Lorsque Abraham est béni après qu'on eut apporté le vin et le pain au grand prêtre Melchisédech, il est une préfiguration de l'Eucharistie.

Seigneur Jésus, fais-moi la grâce de ressembler à Abraham, le père des croyants, et aussi à la Sainte Famille. Ils agissent par la foi et reçoivent de multiples bénédictions.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,12 : « C'est pourquoi d'un seul homme, déjà usé de corps, naquit une postérité nombreuse comme les étoiles du ciel, comme le sable qui est sur le bord de la mer et qu'on ne peut compter. »

Cinquième mystère joyeux :

LE RECOUVREMENT DE JESUS AU TEMPLE

Fruit du mystère : Demandons la recherche de Dieu en toute chose.

He 11,11 : « C'est par la foi que Sarah elle-même, malgré son âge avancé, fut rendue capable d'avoir une postérité, parce qu'elle crut à la fidélité de celui qui avait fait la promesse. »

C'est la foi qui guida Marie et Joseph jusqu'au temple pour retrouver enfin leur enfant.

Sarah « princesse » est la demi-sœur et l'épouse d'Abraham et la mère d'Isaac.

Dans l'Ancien Testament, Sarah est humiliée par sa condition de femme stérile et bénéficie d'un extraordinaire retournement de situation grâce à l'intervention de Dieu. Sarah devient féconde. Elle personnifie dans son itinéraire que « Rien n'est impossible à Dieu ! ». Sarah, une femme qui a lutté pour vivre une relation juste et ouverte à une vraie fécondité. Sarah est la première femme qui apparaît vraiment dans la Bible.

Seigneur Jésus, enseigne-moi à suivre les impulsions de l'Esprit-Saint afin que je sois capable de porter du fruit comme Sarah, de mettre ma confiance en toi en toute occasion.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Matthieu 15,28 : « Alors Jésus lui dit : Femme, ta foi est grande ; qu'il te soit fait comme tu veux. Et, à l'heure même, sa fille fut guérie. »

MYSTERES LUMINEUX

Hébreux 11,3 : « C'est par la foi que nous reconnaissons que le monde a été formé par la parole de Dieu, en sorte que ce qu'on voit n'a pas été fait de choses visibles. »

Premier mystère lumineux :

LE BAPTEME DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons de devenir enfant de Dieu à l'exemple de Jésus

He 11, 20 : « C'est par la foi qu'Isaac bénit Jacob et Ésaü, en vue des choses à venir. »

Le baptême nous transmet la bénédiction divine accordée à Jacob.

Jacob « Dieu a protégé » est un personnage de la Bible qui le connaît également sous le nom d'Israël. Jacob est avec son père Isaac et son grand-père Abraham, l'un des trois patriarches avec lesquels Dieu contracte une alliance, lui promettant la terre qui portera désormais son nom.

Seigneur Jésus, donne-moi la foi de Jacob. Une foi purifiée avec le temps, une foi reposant sur la gratuité de ma relation avec toi.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,21 : « C'est par la foi que Jacob mourant bénit chacun des fils de Joseph, et qu'il adora, appuyé sur l'extrémité de son bâton. »

Deuxième mystère lumineux :

LES NOCES DE CANA

Fruit du mystère : Demandons la confiance en Dieu

He 11, 22 : « C'est par la foi que Joseph mourant fit mention de la sortie des fils d'Israël, et qu'il donna des ordres au sujet de ses os. »

A Cana, Marie par sa foi obtint de Jésus de donner le premier signe.

Joseph « Dieu ajoutera ». Le livre de la Genèse raconte que Joseph est l'un des douze fils de Jacob et le premier des deux fils (avec Benjamin) de Rachel. Il est vendu en esclave par ses frères jaloux, mais devient l'homme le plus puissant d'Égypte au côté de Pharaon. Lorsque la famine frappe la terre, il fait venir les enfants d'Israël en Égypte, où ils s'installent dans le pays de Goshen. Il est le père d'Ephraïm et de Manassé dont les descendants donneront deux des 12 tribus d'Israël.

C'était un homme d'une grande intégrité, un homme « intelligent et sage ». Son refus de céder aux charmes de la femme de Potiphar est un exemple de foi, de chasteté et d'intégrité. Lorsqu'il révéla sa véritable identité à ses frères, en Égypte, il les remercia au lieu de leur reprocher la façon dont ils l'avaient traité. Il croyait que leur comportement avait contribué à réaliser la volonté divine.

L'histoire de Joseph illustre admirablement qu'il faut avoir confiance dans les desseins de Dieu malgré le mal qui peut nous être fait. Car le mal peut même contribuer au bien des hommes.

Seigneur Jésus, donne-moi la foi dans tes mystères qui relève de tes décrets éternels et d'agir comme Joseph avec une foi remarquable.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Habacuc 2,4 : « Le juste vivra par sa foi. »

Troisième mystère lumineux :

L'ANNONCE DU ROYAUME ET L'APPEL A LA CONVERSION

Fruit du mystère : Demandons la conversion du cœur

He 11, 23-28 : « C'est par la foi que Moïse, à sa naissance, fut caché pendant trois mois par ses parents, parce qu'ils virent que l'enfant était beau, et qu'ils ne craignirent pas l'ordre du roi. C'est par la foi que Moïse, devenu grand, refusa d'être appelé fils de la fille de Pharaon, aimant mieux être maltraité avec le peuple de Dieu que d'avoir pour un temps la jouissance du péché, regardant l'opprobre de Christ comme une richesse plus grande que les trésors de l'Égypte, car il avait les yeux fixés sur la rémunération. C'est par la foi qu'il fit la Pâque et l'aspersion du sang, afin que l'exterminateur ne touchât pas aux premiers-nés des Israélites. »

Moïse est le premier prophète du judaïsme qui s'appelle parfois « mosaïsme », ce qui signifie « religion de Moïse ». Moïse apparaît dans le Livre de l'Exode. Il est probablement le personnage le plus important de la Bible hébraïque, recevant la Loi pour le judaïsme, préfigurant Jésus-Christ pour le christianisme.

Voir avec les yeux de la foi comme Moïse : C'est savoir que Jésus est une personne réelle et avoir une foi tellement forte que c'est comme si nous pouvions le voir. C'est aussi être convaincu que toutes ses promesses vont se réaliser. C'est avec cette foi que les apôtres ont fait des miracles et ont amené à la conversion les pécheurs.

Seigneur Jésus, apprends-moi à savoir faire les bons choix et à avoir les « yeux fixés » sur toi pour comprendre que tu me donnes toujours ton aide pour réussir les activités que tu me confies.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,27 : « C'est par la foi qu'il quitta l'Égypte, sans être effrayé de la colère du roi; car il se montra ferme, comme voyant celui qui est invisible. »

Quatrième mystère lumineux :

LA TRANSFIGURATION

Fruit du mystère : Demandons la lumière intérieure

He 11,31 : « C'est par la foi que Rahab la prostituée ne périt pas avec les rebelles, parce qu'elle avait reçu les espions avec bienveillance. »

Rahab (Josué 2,6) est une femme célibataire dans un monde d'hommes qui se prostitue. Elle est une Cananéenne, un peuple que les conquérants hébreux veulent éliminer. Elle habite dans une maison intégrée au mur extérieur de la ville de Jéricho.

Elle sait que l'invasion arrive. En fin stratège, elle demande que sa famille soit sauvée de l'attaque des Israélites puisqu'elle vient de sauver la vie de deux de leurs espions. Elle ne propose pas juste un pacte, mais bien une alliance avec des liens religieux basés sur la foi juive. Lors de cette alliance, Rahab fait une confession de foi israélite : « Je sais que le Seigneur vous a donné le pays... » (Jos 2,9). Elle va même jusqu'à affirmer que le Seigneur est Dieu au ciel et sur la terre. Une affirmation faite dans la Bible par elle, Moïse (Dt 4,39) et Salomon (1 R 8,23). Rahab, est donc une non-juive qui fait alliance et profession de foi au Dieu d'Israël avant même l'entrée des Hébreux en Canaan.

Au final, Rahab et sa famille seront sauvées du massacre et elles deviendront partie prenante du peuple d'Israël, le peuple choisi par Dieu. N'est sauvé de Jéricho que sa famille et des métaux précieux. Comme si elle valait autant que l'or, l'argent, le bronze et le fer qui seront aussi incorporés à Israël.

Seigneur, je te bénis de me donner la foi de Rahab en exemple. Aide-moi, comme elle à vivre l'engagement de la foi, à choisir de faire partie du peuple de l'Alliance. A confesser ma foi ; à être fidèle à ma parole. Car je sais que cette foi enthousiaste et communicative de Rahab triomphe de tout et sauve ma famille.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Matthieu 8,10 : « Après l'avoir entendu, Jésus fut dans l'étonnement, et il dit à ceux qui le suivaient: Je vous le dis en vérité, même en Israël je n'ai pas trouvé une aussi grande foi. »

Cinquième mystère lumineux :

L'INSTITUTION DE L'EUCCHARISTIE

Fruit du mystère : Demandons l'amour de l'Eucharistie

He 11,32 : « Que dirai-je encore? Car le temps me manquerait pour parler de Gédéon, de Barac, de Samson, de Jephthé, de David, de Samuel, et des prophètes. »

Gédéon (Juges 6-8), plutôt que de battre le blé sur l'aire à battre, s'activait loin de tous les regards, dans le pressoir, car il avait peur des pilleurs voisins. Un jour, l'ange du seigneur l'appelle et lui dit: «Va avec ta force et tu sauveras Israël du pouvoir de Madiân». Mais Gédéon ne veut rien entendre: « Mon clan est le plus pauvre et moi le dernier de la maison de mon père ! » Le Seigneur l'encourage: « Tu iras et je serai avec toi. » Touché par cet appel et fort de cette présence, Gédéon va et sauve Israël.

Seigneur, donne-moi d'entendre le « va ! » que tu adresses à Gédéon. Aide-moi à m'appuyer sur toi pour que je sois délivré de toute oppression.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,33 : « Par la foi, ils vainquirent des royaumes, exercèrent la justice, obtinrent des promesses, fermèrent la gueule des lions. »

MYSTERES DOULOUREUX

Hébreux 11,2 : « Pour avoir possédée la foi, les anciens ont obtenu un témoignage favorable. »

Premier mystère douloureux :  
L'AGONIE DE JESUS A GETHSEMANI  
Fruit du mystère : Demandons la contrition de nos péchés

He 11,39 : « Tous ceux-là, à la foi desquels il a été rendu témoignage, n'ont pas obtenu ce qui leur était promis. »

Barac (Juges 4) est le général de l'armée des Hébreux sous le commandement de Débora, prophétesse et juge d'Israël. Barac lutte et défait l'armée cananéenne, mais Siséra, leur général, réussit à s'enfuir. Yaël, la femme d'Haber le Kénite, recueille Siséra et réalise la prophétie en le tuant dans son sommeil grâce à un piquet de tente qu'elle lui plante dans la tête à l'aide d'un marteau. Elle montre à Barak le corps de Siséra étendu dans sa tente.

À la suite de cette victoire, le peuple d'Israël triomphant vivra une période de paix de quarante ans.

Barac a vaincu car il a obéi à un ordre divin venant pas la voix de la prophétesse. Accorde-moi Seigneur, de savoir suivre les inspirations que l'Esprit-Saint me donnera et d'ainsi d'obtenir la paix du cœur.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,37 : « Par la foi, ils furent lapidés, sciés, torturés, ils moururent tués par l'épée. »

Deuxième mystère douloureux :  
LA FLAGELLATION  
Fruit du mystère : Demandons le pardon de nos sensualités et la mortification

He 11, 36 : « Par la foi, ils subirent les moqueries et le fouet, les chaînes et la prison. »

Samson « petit soleil » (Juges 16,31) est un juge d'Israël pendant vingt ans. Son histoire comporte des aspects extraordinaires. Sa naissance même est un miracle : un ange annonce à sa mère qu'elle enfantera, alors qu'elle est stérile. Devenu adulte, il déploie une force extraordinaire. La Bible rapporte qu'elle est liée à la longueur de ses cheveux, c'est-à-dire au respect de son vœu de naziréat (les nazirs ne se coupaient ni les cheveux ni la barbe en signe de préférence et de consécration à Dieu).

Dalila le trahit. Elle l'endort sur ses genoux et rase ses sept tresses pendant son sommeil, le privant ainsi de sa force et du secours de Dieu. Elle appelle des Philistins qui lui crèvent les yeux et le font prisonnier. Samson est condamné à tourner la meule de la prison.

Enfermé par ses ennemis à Gaza, Samson est sorti du cachot pour les divertir. Lors d'un sacrifice à leur dieu Dagon, alors que ses cheveux ont commencé à repousser, il est placé entre deux colonnes et implore Dieu de le rendre assez fort. Il écarte alors les colonnes du palais à mains nues afin de le faire s'écrouler. Il tue ainsi plusieurs milliers de Philistins. Samson ayant été tué aussi dans l'effondrement, son corps est retrouvé dans les décombres et enterré auprès de sa famille.

Jésus, comme Samson, tu étais consacré à Dieu dès ta conception. Comme lui, tu fus trahi et enfin tu mourras face à tes adversaires. Dieu agissait en Samson qui préféra mourir que de vivre enchaîné. Obtiens-moi la force d'agir comme Samson pour faire triompher Dieu sur ses adversaires.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Luc 7,9 : « Lorsque Jésus entendit ces paroles, il admira le centenier, et, se tournant vers la foule qui le suivait, il dit: Je vous le dis, même en Israël je n'ai pas trouvé une aussi grande foi. »

Troisième mystère douloureux :  
LE COURONNEMENT D'EPINES  
Fruit du mystère : Demandons le pardon de nos vanités et de nos mauvais desirs

Matthieu 17,20 : « Jésus leur dit : Je vous le dis en vérité, si vous aviez de la foi comme un grain de sénevé, vous diriez à cette montagne: Transporte-toi d'ici là, et elle se transporterait ; rien ne vous serait impossible. »

Jephté « il ouvrira » (Juges 11) est le fils de Galaad, un juge d'Israël. Il fut vainqueur des Ammonites. Après la victoire, à cause d'un vœu fait pendant la bataille, il sacrifia sa propre fille. Après cette victoire, si tristement couronnée, Jephté fut appelé à une victoire également triste sur ses frères d'Éphraïm, qui s'élevèrent contre lui, redoutant sa supériorité. Les négociations qu'il entama avec eux, et les explications qu'il leur donna n'ayant amené aucun résultat, il dut prendre les armes, et les vainquit. 42000 hommes périrent dans cette guerre. Dès lors Jephté jugea en paix Israël pendant six ans, puis il mourut et fut enseveli en Galaad.

Douleur, lutte pour aller à la victoire symbolisent les parcours de Jésus et de Jephté. Seigneur, fais-moi comprendre que la foi en Dieu exige d'aller jusqu'au bout pour gagner.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,34 : « Par la foi, ils éteignirent la puissance du feu, échappèrent au tranchant de l'épée,. »

Quatrième mystère douloureux :  
LE PORTEMENT DE CROIX  
Fruit du mystère : Demandons le courage dans les épreuves

He 11,34 : « Par la foi, ils guérirent de leurs maladies, furent vaillants à la guerre, mirent en fuite des armées étrangères. »

David « Bien-aimé » fut le deuxième roi d'Israël succédant à Saül. Il est le père du roi Salomon. David et Salomon sont les deux fondateurs de l'ancien état d'Israël. Fils de Jessé, David reçut la grâce de Dieu et l'onction sacrée du prophète Samuel pour régner sur le peuple d'Israël. David est mondialement connu pour son combat légendaire contre le géant Goliath qu'il terrassa avec sa fronde.

Témoin extraordinaire de la foi en la force de Dieu, David illustre cette force invincible de ceux qui mettent leur espoir en Dieu.

Jésus, avec ta croix sur tes épaules quand tu marches à la mort, tu me montres une même foi invincible qui détruira la mort et le péché, les adversaires des hommes. Accorde-moi de pouvoir te suivre.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,37 : « Par la foi, ils allèrent çà et là vêtus de peaux de brebis et de peaux de chèvres, dénués de tout, persécutés, maltraités. »

Cinquième mystère douloureux :  
LE CRUCIFIEMENT ET LA MORT DE JESUS

He 11,13 : « C'est dans la foi qu'ils sont tous morts, sans avoir obtenu les choses promises; mais ils les ont vues et saluées de loin, reconnaissant qu'ils étaient étrangers et voyageurs sur la terre. »

Samuel « nom de Dieu » (Premier et deuxième livre de Samuel). C'est lui qui désigne les deux premiers rois d'Israël : Saül, puis David. Il est considéré comme le dernier des Juges d'Israël et comme le premier des prophètes. Enfant, il est consacré au Seigneur par sa mère Anne qui le reçoit comme un cadeau de Dieu, alors qu'elle est stérile. Celle-ci l'emmène vivre chez le grand-prêtre Eli alors qu'il est enfant. Après avoir grandi à Silo, il vit à Rama où il officie en tant que juge et c'est là que se trouve sa tombe. Samuel sera appelé à jouer un rôle exceptionnel pendant une période de crise et de transition.

Samuel consacra des rois mais toi, Jésus, tu es le Roi des rois qui mourra pour nous consacrer nous aussi. Que ton règne vienne.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,38 : « Eux dont le monde n'était pas digne, errants dans les déserts et les montagnes, dans les cavernes et les antres de la terre. »

#### MYSTERES GLORIEUX

Hébreux 11,6 : « Or sans la foi il est impossible de lui être agréable; car il faut que celui qui s'approche de Dieu croie que Dieu existe, et qu'il est le rémunérateur de ceux qui le cherchent. »

Premier mystère glorieux :

#### LA RESURRECTION

Fruit du mystère : Demandons une grande foi

He 11,35 : « Des femmes recouvèrent leurs morts par la résurrection; d'autres furent livrés aux tourments, et n'acceptèrent point de délivrance, afin d'obtenir une meilleure résurrection. »

Les Prophètes « interprètes de la parole divine » tiennent, d'une inspiration que l'on croit être divine, la connaissance d'événements à venir et qui les annoncent par leurs paroles ou leurs écrits. Un prophète est une personne qui parle au nom de Dieu, donnant des messages de sagesse, dénonçant le mal, dictant des conduites à tenir.

Merci Seigneur pour ces hommes et ces femmes qui de tous temps ont averti ton peuple de la conduite à tenir. Une foi inébranlable les animait et les menait vers tes enfants.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,19 : « Il pensait que Dieu est puissant, même pour ressusciter les morts; aussi le recouvra-t-il par une sorte de résurrection.»

Deuxième mystère glorieux :

#### L'ASCENSION DE JESUS AU CIEL

Fruit du mystère : Demandons le détachement de la terre et le désir du ciel

Actes 15,9 : « il n'a fait aucune différence entre nous et eux, ayant purifié leurs cœurs par la foi. »

Pierre, l'homme aux clés et Paul, l'homme à l'épée, sont souvent associés, aussi bien dans l'histoire de la mission que dans la liturgie, et dans les représentations artistiques. Pierre était galiléen, un pêcheur installé à Capharnaüm au bord du lac de Tibériade. Paul était un juif de la diaspora, de Tarse en Asie Mineure, pharisien et citoyen romain. Tous deux verront leur vie bouleversée par l'irruption d'un homme qui leur dit: "Suis-moi". Pierre et Paul seront réunis dans leur confession de foi jusqu'au sang à Rome, puisqu'ils y ont été martyrisés pour leur foi en Jésus.

Merci Seigneur pour ces deux colonnes de l'Eglise qui malgré leurs faiblesses deviendront des tuteurs pour leurs frères. C'est une grande foi qui les animait. Fais surgir dans ton Eglise d'aujourd'hui des hommes comme eux.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,40 : « Dieu ayant en vue quelque chose de meilleur pour nous, afin qu'ils ne parvinssent pas sans nous à la perfection. »

Troisième mystère glorieux :

#### LA PENTECOTE

Fruit du mystère : Demandons le zèle apostolique

Hébreux 10,22 : « Approchons-nous avec un cœur sincère, dans la plénitude de la foi, les cœurs purifiés d'une mauvaise conscience, et le corps lavé d'une eau pure.

Un martyr « témoin » est une personne qui va jusqu'à se laisser tuer en témoignage de sa foi, plutôt que d'abjurer.

Les martyrs constituent avant tout la grande majorité des premiers saints. Ils sont ceux qui ont souffert pour l'Eglise, qui lui ont donné une légitimité par leurs sacrifices.

Si l'homme fuit instinctivement toute douleur, il peut par contre s'y exposer de lui-même et « témoigner alors de la puissance de sa foi », persuadé que ce qui l'attend après cette extrême douleur est un monde meilleur, donnant alors corps et puissance à la doctrine chrétienne.

L'étymologie de leur nom, signifiant « témoin », prend alors tout son sens puisque par leurs sacrifices ils deviennent les « témoins du Christ », le relais de ce qu'il a commencé dans sa vie. Ces sacrifices en font également « les fidèles les plus chers à Dieu, les chrétiens parfaits, ceux en qui s'était manifestée la grâce.

Merci Seigneur pour ceux qui ont lavé leur robe dans le sang de l'Agneau (Apocalypse)

Grâce à la foi, à l'amour pour toi qui les animait, ils nous montrent le chemin à suivre.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,33 : « Par la foi, vainquirent des royaumes, exercèrent la justice, obtinrent des promesses, fermèrent la gueule des lions. »

Quatrième mystère glorieux :

#### L'ASSOMPTION DE MARIE

Fruit du mystère : Demandons une sainte mort

He 11,10 : « Car il attendait la cité qui a de solides fondements, celle dont Dieu est l'architecte et le constructeur. »

Saint Joseph descendait de la race royale de David. Lui aussi peut être considéré comme un père des croyants, par la foi qui l'animait et le poussa à suivre les injonctions de l'ange venu du ciel. L'Évangile est très sobre de détails sur saint Joseph, et on y voit tout résumé en ces mots: "Il était juste." Mais que ces mots couvrent de merveilles, puisque les docteurs s'accordent à dire que saint Joseph tient le premier rang après Marie parmi tous les Saints! Lorsque la Volonté de Dieu lui confia la Très Sainte Vierge. Cette union, belle devant les anges, dit saint Jérôme, devait sauvegarder l'honneur de Marie devant les hommes.

C'est à bon droit que saint Joseph porte le titre glorieux de Patron de l'Église universelle, et que son nom, dans la dévotion chrétienne, est devenu inséparable des noms de Jésus et de Marie.

Esprit saint, qui reposas sur la Vierge Marie pour qu'elle devint la Mère de Jésus, nous te prions : Ouvre nos cœurs à ta parole, donne-nous d'accueillir Jésus, le Verbe de Dieu.

Esprit saint, qui reposas sur le Christ Jésus lorsqu'il fut baptisé dans les eaux du Jourdain, nous te prions : Baptise-nous dans le feu de ton amour pour que le Père dise de chacun de nous : "Celui-ci est mon fils bien-aimé En qui j'ai mis mes complaisances".

Esprit saint, qui reposas sur Zacharie, sur Joseph, sur Élisabeth et sur Siméon, et leur donnas de reconnaître le Messie, nous te prions : Illumine les yeux de notre cœur pour que nous sachions reconnaître Jésus, le Seigneur.

Esprit saint, qui conduis le Christ Jésus au désert de la tentation, nous te prions : Donne-nous la force de vaincre en nous la puissance du mal. Amen.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

Luc 17,5 : « Les apôtres dirent au Seigneur: Augmente en nous la foi. »

Cinquième mystère glorieux :

LE COURONNEMENT DE LA VIERGE MARIE

Fruit du mystère : Demandons la persévérance finale

Philippiens 4, 4-6 : « Frères, soyez toujours dans la joie du Seigneur ; laissez-moi vous le redire : soyez dans la joie. Que votre sérénité soit connue de tous les hommes. Le Seigneur est proche. Ne soyez inquiets de rien, mais, en toute circonstance, dans l'action de grâce priez et suppliez pour faire connaître à Dieu vos demandes. Et la paix de Dieu, qui dépasse tout ce qu'on peut imaginer, gardera votre cœur et votre intelligence dans le Christ Jésus. »

« Marie se tenait debout au pied de la Croix » (Jn 19,25). L'évangéliste Jean nous fait comprendre que Marie est demeurée pleine de courage en ce moment dramatique. Ce fut certainement le moment le plus dur de son « pèlerinage de foi » (Lumen gentium, 58). Mais elle a pu rester debout parce que sa foi est restée solide. Dans l'épreuve, Marie a continué à croire que Jésus était le Fils de Dieu et que, par son sacrifice, il transformerait le destin de l'humanité. La Résurrection fut la confirmation définitive de la foi de Marie.

Merci Seigneur pour ta Mère que tu nous as donnée et qui a pris dans son cœur le visage le plus complet et le plus authentique de la foi.

Notre Père, Dix Ave, Gloire au Père, prière de Fatima

He 11,16 : « Mais maintenant ils en désirent une meilleure, c'est-à-dire une céleste. C'est pourquoi Dieu n'a pas honte d'être appelé leur Dieu, car il leur a préparé une cité. »

Litanies de la Foi

Dieu de miséricorde. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de pardon. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de charité. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de justice. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de conversion. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu d'espérance. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de tendresse. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de gratitude. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de confiance. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de bienveillance. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu d'indulgence. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de consolation. Je crois, Seigneur, tu es source de vie.

Dieu de respect. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de réparation. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de patience. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de bonté. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de compassion. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie

Dieu de la joie. Je crois en toi, Seigneur, tu es source de vie